

私たちの活動や意見を
仲間で共有します
会費は県と日本平和委
員会の活動も支えます

土浦平和の会ニュース

発行：土浦平和の会
事務局：土浦市神立町2664
ホームページ：//heiwatutiura.
web.fc2.com/

今こそ安倍改憲内閣に抗して 草の根の平和運動を前進させよう

土浦平和の会は6月4日（日）午後1時より、市内ワーク
ヒル土浦で第24回総会を開催し、会員21名が参加、活発な
方針討議を行いました。会議では、安倍自公政権の横暴に立
ち向かい、退陣に追い込もうとの意思が示されました。

【井上代表理事挨拶】日経新聞
電子版の調査では安倍内閣の支
持率が26.7%に下がったと報じら
れた。北海道新聞では「支持し
ない」が57%になっている。支持
が高い高いと言われてきたが、
戦争法、共謀罪、憲法9条改悪、
沖縄米軍基地建設強行などなど、
どれを取っても国民の利益にな
らないことばかりを行ってきた
結果だ。やり方も数にものを言
わせて強行採決ばかり。これを
黙っているわけにはいかない。
加えて、森友学園問題と加計学
園問題。個人的で不公正なやり
方で行政を私物化している。こ
ういう政治がいつまでも続くこ
とは許さない。平和の会は去年
一年、活動日誌に示されている
ようにいろいろと頑張ってきた。
これからさらに、安倍内閣が退
陣するまで、頑張っていかなけ
ればならない。今日は時間をか
けてじっくり討議していただき
たい。

【井上町子議長】声が大きいか
らと議長に指名されました。私
たちの子供の頃の時代がまたやっ
て来るのではないかと思うほど、

今の状況を心配している。誰も
が不安を抱いている。代表理事
から内閣支持率が下がったとい
う話があったが、まだまだだ。
ぜひみなさんの思いを存分に語っ
てもらいたい。

【船津さん】反動的な歴史教科
書を採用しないように教育委員
会に毎年言ってきた。先の戦争
を美化したり、天皇を持ち上げ
たり。教育委員会もよく分かっ
ていてここでは採用しないとい
う回答をくれる。毎年やってい
く必要がある。

【船津さん】原発廃止の問題は
重要。事故前は市のバスで毎年
見学に行っていた。3.11も
ちょうど見学からの帰り道、千

代田付近で地震に遭遇した。バ
スが大きく揺れた。その後に原
発が爆発した。見学では、二重
三重に安全装置を施しているの
で絶対大丈夫という説明だった。
ドイツは原発廃止を打ち出して
いるが、日本はまだそこまで行っ
ていない。使用済みの核燃料を
捨てる場所がない。今は原発敷
地内に保管している。いつも水
で冷やし続けなければならない。
管理費が高くつく。

【高村さん(女性)】安倍総理
の退陣を求める、これに尽きる
のではないか。選挙運動をしつ
かりやって新しい政治体制をつ
くってほしい。平和行進は今年
は体力的に難しい。若い人にバ
トンタッチしたい。どうしたら
それができるか、そこが問題。

【佐藤さん】高村さんの言われ
たように、若い人にどうしたら
影響を及ぼすことができるかが

平和行進を盛り上げよう！

今年には1958年に開始以来60周年を迎えた節目の年です。ま
た、国連本部では核兵器禁止条約の交渉会議（第2会期）も6
月15日から始まります。核兵器のない平和で公平な世界へ、
歴史のページを開くために、現在取り組まれている「ヒバクシャ
国際署名」と合わせ、国民平和大行進を成功させましょう！

7月8日（土）石岡駅前8:30発—かすみがうら市千代田庁舎10:
30—中貫交差点11:30—土浦亀城公園12:40（昼食休憩・歓迎
交流集会）13:30—小松坂下交差点13:50—小岩田池辺商店付
近（小休止）14:30—霞ヶ浦駐屯地付近15:30—荒川沖東口到
着16:30着（引継ぎ集会）

課題だと思う。平和の危機は確か。3百人集まった百里基地での集会（初午まつり）があったが、あのような集会に平和の会として組織的に取り組むことが重要ではないか。そのお誘いの中に若い人を含めていく努力が必要なのではないか。映画会などもいい。

【小沢さん（女性）】 質問。東海村で行われる集会（人間の鎖）はいつか。また、「母」の上映会はいつか。原子力規制委員会は経済産業省の内局か。解体された原子力安全保安院との関連は？私はいわき出身で3.11は親戚が我が家に押しかけてきた。今回はしみじみとこわいと感じた。東海村に住んでいる人たちはどう考えているのだろうか。夫は仕事で原発に関わっていた。夫も何か話したいそうです。

【小沢さん（男性）】 国連の核兵器禁止条約交渉の会議にぜひみんなで行きましょう。ニューヨークまで。東海村でぜひ平和の集会を開いてはどうか。

【井上代表理事回答】 東海村での集会開催について、JCOの事故後、事故を忘れないよう毎年9月に集会を行っている。百名規模。ご提案の趣旨を県平和委員会に上げていきたい。

【近藤事務局長回答】 原子力規制委員会は経済産業省とは直結していない。中立ではないがそこが決めている。人間の鎖集会は8月26日土曜日に開催される。東海第2原発の稼働延長申請（8月28日から11月28日の間）前に行われる。ここからもバスを仕立てていく取り組みをしたい。ニューヨークには行けないが、茨城原水協代表として新婦人県副会長の方が行かれる。カンパなどの取り組みにご協力を

お願いしたい。「母」は8月11日。**【高村さん（女性）】** この間、福島県浪江で山林火災があったが、その灰、放射能を含んだ灰が九州、四国を含む全国に拡散したと言われているが、全然報道されない。その結果データを共有したい。

【近藤事務局長回答】 詳しくはないが、勉強したい。

【井上議長】 分かったらニュース等で知らせてほしい。

【編集部注】 その情報はインターネット上で飛び交った「憶測情報」だったようです。福島県はホームページで「従前より火災現場周辺に設置してあるモニタリングポストでの空間線量率の測定結果については、火災前と比較して大きな変動はありません」としていますし、インターネット上のネタを元に、「放射能汚染の激しい地域で山火事が起きると、高濃度の放射線物質が飛散し、被ばくの懸念がある。」などと発信した和歌山県の地元紙「紀伊民報」は、その後、「福島県の発表では火災現場周辺の空間放射線量には大きな変動がなかった。そうすると、僕の不安は杞憂であり、それによって多くの方に心配をかけ、迷惑を与えたことになる。まことに申し訳ない。陳謝する。」とのコラムを掲載し、誤報だったとしています。また、毎日新聞は、「帰還困難区域の双葉町や大熊町など周辺3カ所で8日、大気中を浮遊するちりの放射性セシウム137の濃度が7日の約3～9倍と上昇したがいずれも『健康には問題ない数値』。数値は9日時点で下がっている。」と報じています。

【高村さん（男性）】 町づくり市民の会として「原発は即ゼロ」

を求めている。先の市議会で「東海第2原発の20年延長を行わない」意見書が採択されたが、これはこれまで市に求めてきた平和行政運動の成果だ。絶えず運動をしていくことが大事。その際、データの蓄積と共有は重要です。

【森泉さん】 平和の会は会員が多いので、もう少し宣伝していただいで多くの人を集めてほしい。今年の平和の旅についての要望。ぜひ、安曇野ちひろ美術館に行きたい。無言館や上田城などを組み合わせたらどうか。上田（別所温泉）には山宣（山本宣治）の碑もある。ボランティアの説明も聞けるらしい。

【福田さん】 教科書採択の問題。合同庁舎で閲覧できる機会がある。その時に、平和の会として閲覧者を組織したらどうか。

【編集部注】 義務教育諸学校教科用図書採択地区、土浦市・石岡市・かすみがうら市は第6区。今年度の教科書の展示会は6月16日から29日まで。県南教育事務所、つくば市役所、江戸崎中学校、取手市教育委員会で閲覧可能（すべて同期間）。

【編集部補足】 上記発言とは別に、事前に松原さんから2点の要望がメールで寄せられていますので紹介します。①「さよなら原発土浦地域連絡会」を早急に再開すべき。②「憲法土浦共同センター」に、加盟団体の会議を開くよう、平和の会総会として呼びかけるよう提案する。

齊藤理事、お疲れさまでした

総会では、井上理事が代表を退くことと齊藤理事の退任が承認されました。